

Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE



Año XI SUSCRIPCIÓN.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Núms. sueltos, 5 ctms. Atrasados, 10.

Murcia 18 de Febrero de 1896

DOMICILIO.—Redacción y Administración, Plaza de los Apóstoles, núm. 20. N.º 2950. No se devuelven originales.

RESTAURANT DEL COMERCIO de Manuel Amat é hijo

Teléfono número 140.

En este acreditado establecimiento se anuncia plato del día con objeto de dejar al público en completa libertad para que pida todo cuanto pueda desear en el ramo de cocina.

En pastelería los ricos saltadores, estrellas y el afamado pastel Murciano. Hay también gran surtido en ricas pastas de almendras y coco.

Dicho establecimiento cuenta con un gran salón para banquetes y gabinetes para familias.

EL CAPRICHITO

PLATERIA 45 Y 47

PARA CARNAVAL

1.000.000 de caretas de raso y satén desde

25 céntimos en adelante.

Gran surtido en guantes cortos y largos, para baile, teatro, y paseo.

Imenso surtido en perfumería de las más acreditadas marcas.

Realización.

De todos los artículos de la temporada con un 50 por 100 de rebaja.

Sombreros para señora desde 7 pesetas en adelante.

Idem para Caballero desde 4 pesetas.

EL CAPRICHITO

PLATERIA 45 Y 47. 15—15

ALMONEDA Se hace en la calle de Victorio número 48, a las horas siguientes De diez a una y de tres a cinco. 15 14

EL RAMILLETE

ANTIGUA CONFITERIA DE SOLÍS NOVEDADES

Pasteles Rigoletto de hojaldra fina, rellenos de huevos moles, a 25 céntimos; bizcochos San José a 15 céntimos pieza y 1-25 ptas. libra; biscuits de plátano y fresa a 1-50 ptas. libra.

TODOS LOS DIAS

Pasteles de pavo trufado a 2, 4 y 8 reales; de filete de ternera a 1 y 2 reales y de lomo de cerdo a real; de hojaldra fina.

Pasteles Gloria, Moscovita, Benedictinos, Media luna, Milanos y otros.

Miniaturas y pastillitos Escalior, sequillos de Bucarent, Monovar y pardos.

Gran surtido en bombones finos y caramelos de los Alpes.

Todos los pasteles antedichos, se hacen de mayores dimensiones y a gusto del consumidor, encargándolos con alguna anticipación.

CRÉDITO PÚBLICO, 19,

Frente a la calle de Bodegonas.

CONTRA EL FRÍO

Gran barato de esterías de todas clases, telas dobles alfombradas y batibán, cordelillos, pléttas y todo lo perteneciente al ramo de esteriería, a precios nunca vistos, como lo pueden ver.

Además se vende al por mayor con descuento, y se arreglan alfombras nuevas y viejas; limpia barros, los de 7 reales a 5. También hay persianas a 10 reales metro cuadrado ya arregladas, esterías blancas de junco y de colores, todo a precios muy baratísimos.

CALLE DE STA. ISABEL, 4,

al lado de la parroquia de Sta. Catalina Esterería de José Fuster.

BODEGAS

FRANCO ESPAÑOLAS Logroño Rioja

MURCIA.—FRENTERIA 24

Continúa vendiendo los exquisitos vinos Rioja claret, Medoc, Diamante, Valdepeñas blanco y tinto, Jerez, anisados, aguardientes y vinos de Jumilla.

Nota.—Todos los vinos embotellados llevan el corcho sellado, para evitar falsificaciones. 5—5—m

ESPECIALISTA

Único en la provincia de Murcia, para componer y vaciar las tijeras mecánicas de todas clases.

También lastiene de venta de las más superiores y últimas novedades. Un buen surtido de cuchillería fina de todas clases. Se vacían toda clase de herramientas cortantes.

GUILLERMO SENT LUF

Plaza de Palacio 2 y Freneteria 1.

Edición de la noche—18 Febrero

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

IMPACIENCIA

Como se ha anunciado tantas veces que iban a ocurrir encuentros importantes y decisivos en Cuba, y la ansiedad nacional aun no está satisfecha en este punto, crece cada día mas la impaciencia.

Ahora que las agencias telegráficas participan concentración de fuerzas leales é insurrectas, en la provincia de la Habana, se aguardan mas que nunca las noticias de un choque que deje escarmentados a los enemigos de España.

MAS POLITICA

Dicen algunos periódicos, que se aplaza por ahora la publicación del decreto de disolución de Cortes, pero en la manera de decirlo se observa que no lo creen.

Si hay aplazamiento, debe ser muy breve, tal y como está planteado el problema político.

Dentro de muy pocos días saldrán de dudas, los que vacilan y creen en un cambio político.

LA CENIZA

Con el día de hoy terminan las fiestas de carnaval, que han estado muy desanimadas y a ello ha contribuido lo desaparecible del tiempo.

Mañana miércoles de ceniza, profunda enseñanza para las grandezas humanas, que quedan reducidas a polvo, como inevitable final.

Bòlldos en Caravaca.

Dicen de dicha ciudad:

«También se hizo visible en nuestro horizonte, el meteoro que tanta alarma ocasionó el lunes por la mañana en el vecindario de Madrid.

Entre nueve y diez de dicha mañana y con un sol espléndido, se vio aparecer, animado de una velocidad pasmosa, un globo de fuego, según expresión de los que vieron el fenómeno, el cual marchaba siguiendo la dirección de Sudoeste a Nordeste; asegurando cuantos lo presenciaron que habría caído en las inmediaciones de nuestras montañas. No faltó quien observara la caída de pequeños fragmentos en sitios tan próximo como el barranco de S. Gerónimo, cerca del puente Uribe, en los alrededores de Casa Blanca (huerta), en la falda del Cerro Gordo y próximo al Palo Verde, junto a la carretera de Calasparra.

Apenas si se notó ruido alguno; únicamente hemos oído decir que parecía tronaba a muy larga distancia.

En las cañadas de Moratalla también se apercibieron del meteoro, y los que sobre él nos han hablado, manifiestan que suponían fuese una nube de fuego, que procedía de esta ciudad y que percibieron claramente el ruido que llevaba; asegurando también haber visto caer algunos fragmentos en estado de incandescencia.

No hace mucho tiempo que a poco de anochecer y cuando la luna alumbraba el espacio, quedaron sorprendidas cuantas personas estaban en el paseo de la Glorieta y sitios inmediatos,

por la aparición de un intensísimo foco de luz que se presentó recorriendo el horizonte por aquella parte de la población, y dejando apagada la luz de la luna por algunos instantes.»

IVIVA ESPAÑA!

Chueca condecorado

Lo mismo en ésta que en las pasadas expediciones a Cuba, las músicas militares, al ir las tropas a embarcarse, electrizaron los ánimos con las notas inspiradas, palpitantes de emoción y de vida, verdaderamente populares de la marcha de «Cádiz». Con razón ha podido decir no há muchos días el «Heraldo» que ese hermoso canto es ya un himno patriótico, a cuyos vibrantes ecos llega al delirio, el entusiasmo nacional.

Hay en esa marcha, sin duda alguna, arrebatados acentos que despiertan en el alma sublime de las muchedumbres que van a despedir a nuestros soldados, el sentimiento de la patria emprendedora y altiva, y hay también en ella viriles y marciales arranques, que hacen resurgir en las filas de los animosos batallones, por intuición histórica ó por regresión gloriosa, el brío homérico de aquella indomable raza de conquistadores y aventureros.

Es para el pueblo algo que llega hasta lo más hondo de su corazón y le dice que hay cosas superiores a los tiempos, a la calma del hogar y a las lágrimas por los ausentes; que encienden sus pasiones patrióticas; mezclando con los acentos doloridos las imprecaciones de la ira justa, y pone en los labios el grito de aliento tras la exclamación de odio. Para el soldado, el «viva España!» de la charanga al resonar, entre aplausos, es aguijón de bizarría que le hace sentir, allá en lo más íntimo de su ser, lo mismo que sintieron aquellos honderos famosos, aque los fieros almogábares, aquellos cosletes de Flandes, aquellos conquistadores legendarios, aquellos reclutas, casi niños, que supieron vencer a las tropas invencibles del Rhin, del Escalda, del Adigio y del Dilo, a los granaderos de Maguncia y a los mamelucos del Egipto, a los coraceros de Zuydercéce y a los pontoneros de Génova.

En esos momentos grandiosos de la despedida hay necesidad de que los sentimientos del pueblo y del ejército exhalen en mismo grito y se revelen al exterior, en un mismo lenguaje; Por eso, el instinto maravilloso del pueblo y del ejército, ha ido a buscar en la marcha de «Cádiz» la expresión viva y apasionada de su entusiasmo y de su energía; de la sublimidad de su patriotismo y de su confianza en la victoria.

Y cuando uno y otro han coincidido, cuando uno y otro han encontrado que las notas dictadas por el maestro Chueca parecen salidas del alma de la patria, é infunden en todos los corazones el fuego santo de su amor, poniendo la mecha encendida sobre los cañones que miran al enemigo, convirtiendo en fogosos a los menos alentados, dando a las masas expresión y símbolo, inspirando resignaciones valerosas a las mujeres y fiero desprecio hacia la muerte en los hombres; cuando en momento tan solemne, pueblo y ejército han podido gritar «viva España!» y lanzar este grito al compás de las músicas militares, confundiendo en los aires su fe y sus entusiasmos, bien merece que en recuerdo de esos instantes que pasarán a la historia, tengamos para el artista alguna demostración de afecto y gratitud.

Por eso, no puede por menos que merecer nuestro sincero aplauso, el propósito que, según referencias que tenemos por muy autorizadas, ha manifestado el ilustre general Azcárraga.

Puesto que el ejército de Cuba al abandonar la patria—ha dicho el digno ministro de la Guerra—ha sido despedido por el maestro Chueca ¡qué cosa mas natural que el Ejército devuelva la cortesanía!

Y, en efecto, muy en breve será condecorado el popular y celebrado compositor, con la cruz del Mérito Militar blanca.

Un Juez modelo.

Ya se ha descubierto el crimen de Martos, del que ha sido víctima una niña de siete años.

Asesino, su propio padre. Móvil del hecho, el robo.

Forma del delito, sofocación por asfixia, seguida de lanzamiento a un pozo.

Así resulta del sumario instruido. El juez de Martos, Sr. D. Rafael del Haba, recién posesionado de aquel juzgado de instrucción, cuando estaban a punto de terminar las diligencias sumariales, formó empeño en desvanecer las sombras que entenebrecían el drama, y poniendo todas las energías de su alma y todos los recursos de su inteligencia y todo el caudal de su conocimiento y de su experiencia jurídicos al servicio de la justicia, luchando durante catorce días sin tregua y sin dar paz a su espíritu ni descanso a su cuerpo, ha logrado poner en claro la generación del delito y el delito mismo, descubriendo al cobarde asesino, al cual tiene convicto y confeso.

El criminal ha declarado que en la noche en que la pobre niña desapareció, llevó sin que le viera nadie a su hija al lugar en que fué encontrado su cadáver; que trató de lanzarla al pozo viva, y como se resistiese, la ahogó y consumó su infame obra arrojándola al agua, con el fin de poder disponer de 4.000 pesetas que la niña poseía como legado de uno de sus bisabuelos.

La Audiencia de Jaén en pleno ha unido su felicitación a las entusiásticas demostraciones que al del Sr. Haba ha hecho el vecindario de Martos y nosotros nos complacemos en dar publicidad al relevante servicio prestado a la conciencia social por un modesto funcionario de la administración de justicia.

Crónica alegre

Estoy triste a pesar de tener que escribir esta crónica.

Muy triste, sí, por que las máscaras se han portado muy mal conmigo.

¿Por qué?

Por que no me han dado una broma siquiera.

Todo el carnaval he ido por esas calles y paseos como una rata muerta.

Nadie hacía caso de mí.

¡Con cuánta envidia veía los tremendos puñetazos que recibían algunos embromados!

Yo, ¡ni aun eso!

¡Ay misero de mí!

Peró nó he dicho verdad.

Me dieron broma, una sola, pero tan lacónica, que ya se me había olvidado.

Al pasar junto a un grupo de máscaras se me quedó una de ellas mirando fijamente y exclamó con voz chillona: —¡Adios liberal!

¡Porqué me daría las gracias? digo, ¿por qué me diría eso?

En fin, es el caso que no dijo mas y me dejó con dos palmos de narices, sobre las mías naturales.

Esa fué la única broma que me dieron.

¿Y saben Vds. por que no se me acerca ninguna máscara?

Pues sencillamente, porque tienen muy mala sombra.

Dígalo sino la broma que escuché en la Glorieta ayer tarde.

Delante de mi había un matrimonio de esos de mujer recelosa.

El pobre marido estaba pasando las de Cain.

Y la señora se revolvió en la silla como si tuviera azogue.

En esto, se paró enfrente del desdichado marido una mujer vestida de gitana.

—¡Ahí la tienes!—murmuró la señora, dando a la vez un pellizco en la nalga de su esposo.

Este miró con terror a la gitana, recomendándole prudencia por medio de gestos ahogados.

Peró no hubo remedio. La gitana abrió la boca y dijo:

—Enseña la p. r. n. t. a de la mano que te voy a decir la buena ventura rezalao.

—No tengo sueltos—exclamó el marido, queriendo cortar por lo sano.

—Sí, sí, que hable—dijo la señora.

—Anda, saca la manita hijo mio, que te van a decir cuatro verdades.

El pobre hombre sacó la mano y la puso extendida.

—¿Qué ves mascarita?—preguntó sin atreverse a levantar la vista del suelo.

—Pues veo—dijo la gitana—que una mujer rubia te tiene *distraído*.

(Pellizco de la señora y gesto del marido.)

—Sigue, sigue—continúa aquella.

—Ya está bien—dice el marido—limpiándose una furtiva lágrima.

—Aun queda—añade la gitana soltando una carcajada burlona.—Esta linea torcida me indica que andas por malos pasos. (Pellizco). Vas a tener un lío muy gordo con aquella de la calle del Carril.

—La señora se quita un agujon de la cabeza y se lo clava a su esposo debajo de un bolsillo del chaleco.

—¡Ay!—grita este, dando un salto de tigre herido.

—¡Toma infame!—chilla la mujer, dándole en la cabeza con el puño cerrado.

—Aun hay mas—sigue la gitana.

—Me basta con lo que has dicho para saber quien es este y quien cretuto dice la esposa.

—¿Y quien soy yo?—vocifera la máscara.

—Una... sin vergüenza.

—Y tu una tia *caréntula*.

—¡Grosera!

—¡Vieja!

Al llegar aquí, tienen que intervenir dos municipales y un bollero.

El escándalo es de los gordos.

Y todo ¿por qué?

Por una bromita.

¡Mala sombra!

J. Arqués.

EFEMÉRIDES

18 DE FEBRERO DE 1809.

El Duque de Alburquerque decretó a una división francesa en las cercanías de Mora (Toledo).

Son tan interesantes los episodios que dá a conocer la historia al relatar la época de la invasión francesa, que creemos interpretar el gusto de nuestros lectores al dar preferencia en esta clase de trabajo a los hechos acaecidos durante aquel glorioso periodo. El Duque de Alburquerque uno de los caudillos que mayor fama alcanzaron entonces, recorria al frente de sus escuadrones el territorio de Castilla la Nueva, conocido por *la Mancha*, cuando al aproximarse a la villa de Mora, divisó y consiguió dar alcance a una compañía de dragones franceses, que mandados por el General Dijon, se dirigían a Extremadura. De los 500 individuos que formaban esta fuerza, quedaron 80 en poder del de Alburquerque y gran parte del resto fueron acuchillados y dispersos. Gran falta le hizo después a nuestro general contar con mayor número de gente, para no verse en el caso de tener que disistir de la

